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события

По-военному чётко и деловито прошел телемост с участи-
ем президента России В. В. Путина, председателя Правле-
ния ПАО «Газпром» А. Б. Миллера, генерального директора 
«Газпром добыча Надым» С. Н. Меньшикова и генерального 
директора ООО «Газпром трансгаз Ухта» А. В. Гайворонского, 
посвящённый запуску третьего газового промысла Бованен-
ковского газового месторождения и вводу в эксплуатацию ли-
нейной части второй нитки газопровода «Ухта – Торжок».

«Ухта – Торжок - 2». 
Президент дал старт

В  первую очередь президент 
страны поблагодарил газови-
ков за отличную работу. Влади-
мир Путин отметил, что Ямаль-
ский центр газодобычи имеет 
стратегическое значение  – 
он  станет основным для  оте-
чественной газовой промыш-
ленности в  XXI  веке. Всего 
за 10 лет в сложнейших аркти-
ческих условиях «Газпром» 
с  нуля сформировал на  Яма-
ле мощный производствен-
ный комплекс Бованенков-
ского месторождения, создал 
транспортную и  жизнеобес
печивающую инфраструкту-
ру. В  сложнейших климатиче-
ских условиях была проложена 
железная дорога Обская  – Бо-
ваненково протяжённостью 
572  километра, построен аэро-
порт, способный принимать лю-
бые типы российских воздуш-
ных судов.

Президент подчеркнул, 
что  для  освоения Ямала при-
меняются передовые техниче-
ские решения и  высоконадёж-
ное оборудование. Так, на всех 
промыслах Бованенковского 
месторождения используются 
современные системы автома-
тизации технологических про-

цессов и  малолюдные техно-
логии. Особый акцент сделан 
на обеспечение высокого уров-
ня промышленной безопасно-
сти и  бережном отношении 
к природе Арктики.

С  пуском в  эксплуата-
цию третьего газового про-
мысла мощность месторожде-
ния выведена на  проектный 
уровень – 115 млрд куб. м газа 
в  год, что  является четвер-
тью годовой добычи Газпро-
ма. Это половина того, что по-
ставляется на  внутренний 
рынок, и  почти половина того, 
что  Россия поставляет на  экс-
порт. Только одно Бованенков-
ское месторождение содержит 
4,9  трлн кубометров газа. Все-
го же  в  недрах Ямала, по  под-
счётам специалистов, находит-
ся 16,7  трлн кубометров газа, 
которых хватит на  ближайшие 
110  лет. С  2019 года начнёт-
ся разработка Харасавейского, 
а с 2024 года – Танбейского ме-
сторождений, к 2030 году здесь 
ежегодно будет добываться 
310360 млн кубометров газа.

Президент особо подчеркнул, 
что  такие проекты, как  Бова-
ненково, имеют стратегическое 
значение для  всей России  – 

они  дают рабочие места, обе-
спечивают энергобезопасность 
и  экспортный потенциал стра-
ны. Конечно же, подчеркнул 
Владимир Путин, будет прове-
дена работа по дальнейшей га-
зификации всей России.

Принявший эстафету те-
лемоста Алексей Миллер отме-
тил: «Пуск третьего промысла 
на  Бованенково  – важная веха 
в  истории российской газо-
вой промышленности. На глав-
ном Ямальском месторожде-
нии введены в  эксплуатацию 
все  ключевые производствен-
ные объекты. Добыча газа здесь 
будет продолжаться до  2128 
года. Мы  сделали ещё  один 
шаг  на  пути выполнения госу-
дарственной задачи по  созда-
нию в Арктике главного центра 
газодобычи в стране».

Газопровод, связавший ме-
сторождения Ямала с  цен-
тральной Россией, являет-
ся стратегически важным 
для  Республики Коми. «Ухта  – 
Торжок  – 2» даст региону но-
вые налоговые поступления 
и  финансирование социальных 
программ по  ремонту и  рекон-
струкции учреждений региона.

Генеральный директор 
ООО  «Газпром трансгаз Ухта» 
Александр Гайворонский, выхо-
дил на связь с Москвой и Яма-
лом из  помещения производ-
ственнодиспетчерской службы 
предприятия в  Ухте, которая 
управляет магистральными га-
зопроводами северного кори-

дора. Он  доложил президенту 
о  начале эксплуатации газо-
провода:  «Наше предприятие 
эксплуатирует более 16  ты-
сяч километров газопрово-
да в том числе «Бованенково – 
Ухта» – первая и вторая нитки, 
«Ухта  – Торжок». И  сегодня 
мы вводим в эксплуатацию газо-
провод «Ухта – Торжок – 2» про-
тяжённостью 970  километров. 
Теперь его линейная часть под-
ключена к  Единой системе га-
зоснабжения России, газ посту-
пает в заданных объёмах».

По  окончании телемо-
ста на  вопросы журналистов 
республиканских СМИ  ответи-
ли заместитель председателя 
правительства Коми – министр 
энергетики, ЖКХ  и  тарифов 
Константин Лазарев и  Алек-
сандр Гайворонский.

Константин Лазарев особо 
подчеркнул значимость про-
екта для  Коми, СевероЗапа-
да и  всей страны. Через рес
публику идёт транзит газа, 
развивается и  растёт один 
из  крупнейших налогоплатель-
щиков региона – ООО «Газпром 
трансгаз Ухта», появляются но-
вые рабочие места.

По  словам Александра Гай-
воронского, после завершения 
масштабной стройки линей-
ной части газопровода местные 
строители не останутся без ра-
боты. Строительство новых 
компрессорных цехов и инфра-
структуры завершится толь-
ко в 2019 году, далее реализа-
ция инвестиционных проектов 
продолжится.

Также появятся новые рабо-
чие места с  достойной опла-
той и комфортными условиями 
труда для  обслуживания га-
зопровода. Александр Викто-
рович особо отметил, что  про-
изводственное оборудование 
новых газотранспортных объ-
ектов  – отечественного произ-
водства, а это означает, что по-
мимо  независимости отрасли 
от  внешнеполитического кли-
мата, газовики обеспечива-
ют заказами промышленность 
страны, поднимая таким обра-
зом экономику всей России.

Генеральный директор пред-
приятия сообщил, что  после 
ввода газопровода «Бованен-
ково  – Ухта» республиканский 
бюджет пополнился на  сотни 
миллионов рублей за  счёт на-
логов на имущество и с прибы-
ли предприятия. Новая нитка 
также принесёт дополнитель-
ные доходы и новые возможно-
сти для населения Коми.

Кроме того, ООО «Газпром 
трансгаз Ухта» остаётся важ-
ным социальным партнёром 
республики. Уже  в  текущем 
году в рамках соглашения о со-
циальном партнёрстве пред-
приятие направило на  ремонт 
ухтинского аэропорта и  город-
ской больницы 612 млн рублей, 
в  2019 году сумма увеличит-
ся.  «Мы  направим на  объекты 
в Ухте порядка 669 млн рублей, 
в  2020 году также планиру-
ем реконструировать объекты 
в Сыктывкаре и Ухте», – расска-
зал Александр Гайворонский. ◼
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